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О таких людях, как Алек-
сандр Баталов, говорят «Он 
наша палочка-выручалочка». 
Человек щедрой души, если нуж-
но, друзьям денег одолжит, об-
щественные поручения в срок и 
качественно выполнит, дельный 
совет даст и на слово доброе не 
поскупится. 

Испытание
Первый из трёх сыновей супру-

гов Баталовых – Саша – родился 
в первый день зимы 1989 года на 
радость родителям. Он рос смыш-
лёным, умным мальчиком и в 
школьной программе был успешен. 
Казалось, что впереди у него толь-
ко гладкая дорога и благополучие, 
но судьба решила устроить парень-
ку экзамен на прочность. Никто 
не знал, что, спустя несколько лет, 
Сашу настигнет недуг, который 
приведёт к инвалидности. 

В 7 классе юноша, упав с лест-
ницы, ударился затылком, получил 
сотрясение головного мозга. После 
пройденного им лечения жизнь по-
шла своим чередом, и на какое-то 
время о происшествии забыли. 

Мама Людмила в будущем меч-
тала видеть сына нефтяником или 
инженером-строителем, поэтому 
по её совету после 11 класса на 
ЕГЭ сын сдал физику и математи-
ку. А потом неожиданно для всех 
юноша проявил характер. «Я боль-
ше гуманитарий. Вдруг понял, что 
это не моё. Грезил стать юристом. 
Поэтому решил выбрать то, что 
мне по душе. Хорошо подготовил-
ся и подал документы в Пермскую 
академию права и управления на 
юридический факультет. За один 
день в вузе благополучно сдал не-
обходимые историю и обществоз-
нание, и вскоре был зачислен в 
ряды студентов», – вспоминает мой 
собеседник.

Первый год родители снимали 
сыну квартиру. Пришлось пожить и 
в Закамске у родственников, а ака-
демия находилась в Лёвшино. Каж-
дый день через всю Пермь полтора 
часа парень тратил на дорогу. Но 
это его не пугало, Саша стремился 
к заветной цели – получить профес-
сию. И всё бы ничего, но здоровье 
стало подводить, начала проявлять-
ся болезнь. Повышенная утомля-
емость, тремор рук, пошатывание 
тела и замедленная речь. По словам 
Александра, он поначалу не прида-
вал этому значения. Окружающие 
тактично молчали. Тревогу забила 
мама. Баталовы начали ходить по 
больницам – от одного врача к дру-
гому. Сперва у молодого человека 
заподозрили рассеянный склероз. 
Но в краевом центре не смогли ни 
подтвердить, ни опровергнуть этот 
диагноз и благодаря хлопотам деда 
– почётного гражданина Осинско-
го района Александра Ивановича 
Акулова и главврача Осинской ЦРБ 
Андрея Котомина парня направили 
на консультацию к главному не-
врологу. И тогда в медкарте Алек-
сандра появилась непонятная и 
страшная запись «Наследственное 
нейродегенеративное заболевание, 
мозжечковая атаксия».

Как говорит сам Саша, в их роду 
про подобное не слышали. Хотя, 
конечно, МРТ-исследование го-
ловного мозга в прошлые времена 

Живёт для других

Александр Баталов

Татьяна ЕЛОВИКОВА
Фото автора

– процедура для предков-прадедов 
в принципе была неведома… И по-
чему это «приключилось» именно с 
первенцем Баталовых никто не зна-
ет. Может, тот злополучный удар и 
спровоцировал спящую где-то глу-
боко болячку. 

Характер против 
обстоятельств

Чтобы сыну было максимально 
удобно учиться, родители купили 
квартиру недалеко от академии. И 
как только молодой человек окон-
чил третий курс, его пригласили 
на работу в юридический отдел 
администрации Осинского райо-
на. Парень поспешил перевестись 
на заочку, что сразу добавило год 
к обучению. Но пока оформлял 
документы, туда взяли другого че-
ловека, и Саша остался не у дел. 
Обидно, что люди вот так легко об-
манывают, верша чьи-то судьбы… 
Обратного хода в вузе уже было 
не совершить, не переиграть, при-
шлось учиться шесть лет. Но Алек-
сандр Баталов не сдался, не поник 
головой перед обстоятельствами. 
Стойко выдержал и это испытание. 

Молодой человек проходил 
практику и в следственном отделе, 
и в той же администрации райо-
на, куда его позвали, но не взяли. 
«Работа мне нравилась. Я неод-
нократно делал опись имущества, 
составлял акты и рапорты и даже 
проводил допрос. Только на места 
преступлений не выезжал, так как 
уж слишком сентиментальный», – с 
улыбкой отмечает мой герой.  

К концу 6 курса симптомы забо-
левания стали заметными. Выпуск-
нику предложили сдавать госэкза-
мены по щадящему режиму. «Но я 
не выделял себя среди других ре-
бят. Учился, как все. И диплом за-
щитил успешно», – с серьёзностью 
в голосе произносит Саша. 

В его дипломе написано «Юрист 
по специальности «юриспруден-
ция». Как принято говорить, пре-
стижная и высоко оплачиваемая 
профессия. На тот момент в отли-
чие от настоящего времени в Осе 
таких специалистов было напе-
речёт. И всё б сложилось у парня 
хорошо, если бы не болезнь, кото-
рая, к сожалению, с течением вре-
мени прогрессирует. 

Тогда, в 2011 году, после уста-
новления диагноза Александру 

Баталову дали 2 группу инвалидно-
сти. А это означало: труд не более 
35 часов в неделю и в специаль-
но созданных условиях. Работать 
Саша хотел. Стоял на учёте в Цен-
тре занятости населения, неустан-
но ходил на собеседования. Но как 
только потенциальные работодате-
ли узнавали об определённых тре-
бованиях – сразу отказывали. Во-
зиться с этими «нюансами» никто 
не хотел. Это сейчас для работода-
телей, взявших в штат инвалидов, 
от государства есть некие префе-
ренции.

Александр не без трудностей, но 
жил в краевой столице на пенсию 
по инвалидности самостоятельно: 
оплачивал счета, ходил в магази-
ны… Родители, конечно, деньгами 
помогали. Но вскоре «подоспел» к 
учёбе в вузе средний сын Батало-
вых. Вместе братья прожили не-
долго, и мама забрала Александра 
обратно в Осу.

 

Нужным быть 
кому-то

Полгода он просидел дома за 
компьютером. Потом узнал, что 
здесь есть Общество инвалидов, 
которое на тот момент располага-
лось в старой части города. «Об-
щество тогда возглавляла Зоя Пав-
ловна Шилова. Она сразу оценила, 
что я человек образованный и с 
компьютером на ты. Меня взяли 
на должность делопроизводителя, 
даже зарплату небольшую получал. 
Длилось это год-полтора – до тех 
пор, пока должность не упраздни-
ли. Но я ж безотказный. Остался на 
общественных началах», – улыба-
ется мой собеседник. 

Надо заметить, что без умствен-
ных способностей, скрупулёзности 
и обязательности Александра Ба-
талова в Обществе и сегодня при-
шлось бы туговато. Документация 
– заявки, отчёты, ведение электрон-
ной базы членов коллектива – всё 
это зона его ответственности. Ему, 
общительному, внимательному и 
воспитанному молодому человеку, 
председатель Общества Татьяна 
Мусина поручила поздравлять с 
днями рождениями и календарны-
ми праздниками тех, кто собраться 
за чайным столом или в поездку на-
ряду со всеми не имеет физической 
возможности. 

«Сашу я знаю три года и сразу 

заметила, что он неравнодушен к 
делам Общества. Иногда его муж-
ской взгляд несёт правильные ре-
шения. Саша – оригинальный чело-
век, сочетающий в себе твёрдость 
характера, юмор и фантазию. На 
него всегда можно положиться и 
доверить любое мероприятие. Он 
часто берёт на свои плечи трудные 
моменты. Есть такое поручение, 
которое нельзя доверить всякому 
– обзванивать членов Общества. 
Многие ценят внимание и вежли-
вость в свой адрес, с чем Саша пре-
красно справляется», – отмечает 
Татьяна Мусина.

Денег, которые выделяются на 
деятельность Общества, крайне не 
хватает. И, когда приезжают гости 
из края, Саша зачастую выступает 
спонсором: покупая на собствен-
ные деньги чай, печенье, пирож-
ное, помогает накрыть стол.

Ещё три года назад Саша ходил 
на улицу самостоятельно. Сегодня 
же за пределами квартиры (дома 
стены помогают) передвигаться без 
чьей-либо поддержки он не может. 

Так вот. Когда из величайшей 
скромности и нежелания быть в тя-
гость он отказывается куда-нибудь 
ехать на предоставленной инвалид-
ной коляске, говоря: «Давайте без 
меня. Зачем со мной таскаться?», то 
ему отвечают: «Куда мы без тебя?!» 
И Саша соглашается. А как же! Без 
него никак нельзя!

Общество – 
часть жизни

 «Общество – это общественное, 
часть моей жизни. Здесь я приобрёл 
новых друзей: Игоря Белышева, 
Ольгу Белоусову, Татьяну Звереву, 
Лёшу Белышева (сына Игоря, ин-
валида детства). Соответственно, 
нашёл приятное общение. Поезд-
ки, катания на бубликах в Алексан-
дровке, походы за Каму на пароме 
или турбазу «Сосны» с ночёвкой 
разнообразили мой досуг. Жизнь 
от массы впечатлений заиграла но-
выми красками. Без Общества она 
была бы намного скучнее», – де-
лится Саша. 

Раньше Александр участвовал 
в соревнованиях по лёгкой атлети-
ке и плаванию, сейчас в силу здо-
ровья – в состязаниях по новусу и 
шахматных турнирах. Он старается 
не пропускать интеллектуальные 
игры и принёс Осинской городской 
организации Всероссийского обще-
ства инвалидов ряд побед. Так, в 
2021 году Саша написал сценарий, 
и в г. Чернушка среди пяти команд 
осинская заняла 1 место в КВН. В 
2022 году Александр Баталов стал 
победителем игры «Слабое звено». 
В 2023 году в п. Октябрьский прохо-
дила викторина на знание Пермско-
го края. Саша был в составе нашей 
команды, и благодаря ему осинцы 
выиграли среди шести коллективов! 
В прошлом же году в ДК Общество 
инвалидов пригласило Общество 
слепых на игру. Саша стал одним из 
трёх участников команды и лучшим 
в своём этапе. Но в общем зачёте ко-
манда с его участием тогда заняла 2 
место. «Девчонки продули, подвели 
меня. Но ничего, в следующий раз 
выступим лучше. В принципе я не 
азартный человек. Победа для меня 
не главное. Важно участие и в про-
цессе общение с людьми. Ну, а, если 
игра ещё и интеллектуальная, то это 
получение новых знаний», – отме-
чает Саша.

У него в комнате на полке в ра-
мочках стоят два благодарственных 

письма. От имени депутата Зако-
нодательного Собрания Пермского 
края по 23 округу Георгия Ткаченко 
– «за многолетний добросовестный 
труд, активную общественную ра-
боту и помощь в проведении дека-
ды инвалидов в Осинском муници-
пальном районе». От председателя 
Пермской краевой организации об-
щероссийской общественной орга-
низации Всероссийского общества 
инвалидов – «за активное участие 
в деятельности организации, укре-
пление позитивного имиджа ВОИ, 
активную жизненную позицию в 
решении вопросов жизнедеятель-
ности людей с инвалидностью».

Я сам!
«Я почти всё делаю сам. Если 

мама попросит шкафы помыть или 
посуду, ванную почистить – я могу! 
Единственное – выйти на улицу – 
без посторонней помощи не полу-
чится. Никого не хочу напрягать. У 
всех своя жизнь и заботы. Специ-
ально бросить из-за меня дела? Нет, 
мне так не надо!» – считает Саша.

Но Саша не одинок. Ему помога-
ют родные и друзья, в особенности 
Игорь Белышев. Он на собственной 
машине возит товарища по делам и 
в Общество. 

На судьбу мой герой не жалует-
ся. Относится к своему положению 
философски: «В краевой больнице 
одна девчонка-ординатор сказала 
мне, что в Москве делают опера-
ции, но гарантий на возможное 
улучшение моего состояния нет. 
Так зачем мне мучиться?! Сколько 
отмерено, столько и проживу», – 
говорит рассудительный и муже-
ственный Александр.

Сердце, 
полное любви

Мой герой любит животных. Он 
сам ухаживает, покупает корм для 
своих двух котов – Маши и Паши. 
Играет со стаффордширским те-
рьером Лилит, которая досталась 
семье от среднего сына. 

Есть в родственниках у Батало-
вых маленькие дети. И Саша при 
встрече всегда с удовольствием во-
дится с ними.

Он обожает делать людям по-
дарки, часто радует детей знако-
мых игрушками, конфетами. 

Не раз удивлял понравившуюся 
ему девушку из Общества инва-
лидов огромными букетами. Саша 
поделился сокровенным: он хотел 
бы построить отношения. У него 
появились чувства к той избранни-
це, он даже готов был воспитывать 
и содержать её ребёнка. Но возлю-
бленная их не разделила. «О матери-
альном я совсем не мечтаю. Сейчас 
я живу для себя и мамы, а хотелось 
бы для второй половинки», – при-
знаётся молодой мужчина.

Конечно, личное счастье Саши 
– это материнская боль. Людмила 
говорит, что всегда готова помочь 
сыну. «Но как создать ему семью? 
Слава богу, что он загружен обще-
ственной работой, общается, не си-
дит взаперти», – с грустью в глазах 
произносит женщина. 

Мудрые люди говорят: «Не сто-
ит бояться испытаний в жизни. 
Сильный ветер ломает только сла-
бые деревья. Стойкий же всегда 
побеждает». Наш Саша – стойкий 
оловянный солдатик. Все трудно-
сти он преодолевает с высоко под-
нятой головой.
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Сегодня в номере

А теперь 
первоклашкой зовут…

Успех музея

ЗАГС подвёл итоги

Уже несколько лет работа-
ет музей в школе № 1 имени 
Героя РФ Василия Павлови-
ча Брюхова и не раз по ито-
гам различных конкурсов был 
удостоен поощрений. Недавно 
в учреждение снова пришла 
приятная новость.

По итогам краевого конкурса 
музеев общеобразовательных 
организаций новая тематиче-
ская экспозиция «СВОи Ге-
рои», посвящённая выпускни-
кам школы, участникам СВО, 
расположенная в музее МБОУ 

«ОСОШ № 1 имени Героя РФ 
В.П. Брюхова», стала призёром 
в номинации «Лучшая музей-
ная экспозиция, посвящённая 
увековечению памяти защитни-
ков Отечества». И если учесть, 
что рассматривалась она среди 
лучших 12 школьных музеев 
Пермского края, то это вполне 
достойный успех. 

Поздравляем руководителя 
музея Елену Карманову и юных 
экскурсоводов с новым достиже-
нием. Так держать!

Татьяна ЕЛОВИКОВА

Осинский ЗАГС подвёл 
итоги первого полугодия 2024 
года.

Как сообщают специалисты, 
за шесть месяцев в Осинском 
городском округе родились 102 
малыша, из которых 47 девочек 
и 55 мальчиков.

Девочек чаще всего родите-
ли называли Полиной, Васили-

сой, Софией, Варварой. Среди 
редких имён оказались Арина, 
Евгения, Нина, Апполинария, 
Анита, Мия и Таисия.

Самыми популярными име-
нами для мальчиков стали 
Александр, Лев, Данил, реже – 
Демьян, Олег, Клим и Степан.

За прошедший период было 
зарегистрировано 60 браков, а 
разводов – 68.

У Алёнки сегодня примероч-
ный день: новая синего цвета 
форма, которую она выбирала 
вместе с мамой в магазине, бле-
стящие туфельки, белоснежные 
блузка, колготы и огромный 
бант во всю макушку – всё это 
вмиг сделало её нарядной.

Маленькая модница вертится у 
большого зеркала и радуется, что 
она вот-вот станет первоклашкой.

Нынче Алёна Меньшакова в 
числе 333 юных осинцев сядет за 
парту. А под руководством учите-
ля начальных классов СОШ № 4 
Светланы Харисановой пойдёт по 
нелёгкому, но очень интересному 
пути в Страну знаний.

Вчерашняя дошкольница, она 
многому научилась в детском 
саду и на курсах подготовки к 
школе. «Я знаю весь алфавит наи-
зусть, умею считать до сотки. 
Нам помогали воспитатели: Свет-
лана Алексеевна, Ксения Влади-
мировна и Мария Васильевна. 
Больше всего я люблю рисовать, 

гулять и играть с братом, а ещё у 
меня есть питомцы: собака Брен-
да, кошка Сима и кот Лексус», – 
рассказывает Алёна. 

Общительная, любознатель-
ная и рассудительная девчушка 
признаётся, что в школу хочет. 
«Я буду взрослой, как мой стар-
ший брат Дима, и стану учиться в 
той же большой классной школе, 
где много этажов! Вот!» – смешит 
меня героиня.

«Этажей. Алёна, говори пра-
вильно!» – поправляет дочь мама 
Юлия.

Оказывается, с образователь-
ным учреждением девочка уже 
немного знакома: вместе с ма-
мой она ходила на мероприятия в 
День открытых дверей, посещала 
занятия по интересам.

«Школа ей нравится, как и 
нам с мужем. Вообще оба ребён-
ка попали туда по прописке. Но, 
если бы и встал выбор, я бы от-
дала дочь в это учреждение. Про-
сто оно нам с мужем пришлось 
по душе», – констатирует Юлия 
Сергеевна.

С большим розовым рюкза-
ком, невелика росточком, Алёнка 
идёт в 1 «Б» класс шестилеткой. 

«10 ноября мне будет семь лет!», 
– важно заключает моя юная со-
беседница. Мама же вздыхает: 
забот у неё точно прибавится, по-
скольку в семье уже два школь-
ника.

«Алёна у нас талантливая, 
сообразительная. Она быстро 
схватывает, легко усваивает и 
с желанием учится всему ново-
му. Надеюсь, учёба не вызовет 
особых затруднений», – делится 
Юлия Сергеевна.

Большой рюкзак с множеством 
карманов, который папа принёс 
с работы для будущей школьни-
цы, собран. А в нём хранятся все 
необходимые принадлежности. 
Больше всех Алёнка облюбовала 
бело-розовый мягкий пенал на 
замочке: а как же, ведь она выби-
рала его сама.

У будущей первоклассницы 
Алёны Меньшаковой уже есть 
друзья в коллективе: Катя, Али-
са, Аня, Стёпа и Вова. Поэтому 
привыкать к новым условиям, ре-
жиму и педагогам ей будет гораз-
до легче. Желание есть, а брат и 
родители школьницу поддержат. 

Так что в добрый путь, Алёна! 
С Днём знаний тебя!

Ещё недавно Алёна Меньшакова провожала своего брата Диму в первый класс, 
а теперь и для неё прозвучит школьный звонок
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Новогодний подарок

Первая учительница

Маленькая Катюша Лебедева, 
которой всего-то от роду шесть 
дней, мирно посапывает в кро-
ватке. Пока что сон занимает 
большую часть её жизни. Ей нет 
дела до пришедшей в дом гостьи. 
Главное – любовь и мамины ла-
сковые руки, тёплые объятия и 
забота отца. А этого всего у кро-
хотной девчушки имеется в до-
статке, поскольку она для Игоря 
и Юлии – желанная дочь, первый 
ребёнок в молодой семье.

Пока девчушка с редким ныне 
именем набирается сил, мы с её 
родителями располагаемся за кру-
глым столом и заводим беседу. 
Молодые люди легки и просты в 
общении. Игорь на правах хозяина 
окружает меня вниманием: чашка 
кофе с молоком и новогодние сла-
дости делают наш разговор непри-
нуждённым.  

Итак, история отношений этой 
пары началась благодаря всемо-
гущему Интернету. Знакомство 
случилось в соцсети. Девушка уви-
дела, что какой-то незнакомец по-
ставил лайк под её фото. Вот так и 
получилось: сначала он приметил 
избранницу, а потом она согласи-
лась на его интерес. 

Игорь – этакий живчик – до-
вольно импульсивен, любит движ, 
всплеск эмоций, адреналин – да 
так, «чтобы волосы назад».  Обожа-
ет спорт: велосипед, мотоцикл – по 
бездорожью, футбол. 

Юлия – полная его противопо-
ложность – «само спокойствие», 
ценит размеренность, обдуман-
ность и состояние полёта. В уни-
верситете участвовала в забегах, 
занималась плаванием (кстати, за-
бегая вперёд, скажу: буквально до 
последнего срока беременности – 
прим. автора).  

Он – уверенный лыжник (пред-
почитает горные), она же в этом 
деле новичок. Но, как выяснилось, 
молодёжь связало хобби – любовь 

С глубоким чувством благо-
дарности я вспоминаю свою пер-
вую учительницу. Она оставила 
добрый след в моей душе и жизни 
других её учеников Устиновской 
школы. Имя любимого педагога – 
Ольга Ивановна Юкова. 

Её педагогический стаж насчи-
тывает 40 лет! Это был лучший учи-
тель начальных классов!

Ольга Ивановна родилась в Усти-
ново в начале 20 века. Перед глаза-
ми этой женщины прошла история 
села в годы революции, коллекти-
визации, Великой Отечественной 
войны. 

Она учила мою маму, моих стар-
ших братьев и многих, многих других 
детей села и близлежащих деревень. 
За время её работы в школе прошло 
несколько поколений учеников. Она 
пользовалась заслуженным уважени-
ем среди населения и своих коллег. 
«Это золотой человек, это Учитель с 
большой буквы!» – сказал о ней Ген-
надий Александрович Шилов, наш 
земляк, заместитель главы г. Чайков-
ский, ныне пенсионер. Устиновцы не 
забывают свою первую учительницу, 
с теплотой вспоминают её.

Счастливые родители –  Игорь и Юлия с дочерью Катюшей

Ольга Юкова

Устиновская школа, 4 класс, 1948 год. 
Второй ряд справа – учитель начальных классов Ольга Ивановна Юкова. 

Слева – учитель Александр Николаевич Пьянков 

к активному образу жизни и от-
дыху. Юлия, написав сообщение, 
предложила покататься на лыжах, 
парень ответил согласием. Так и 
познакомились. Это было 15 де-
кабря 2020 года. Игорь приехал за 
своей студенткой в Пермь, и в бли-
жайшие выходные молодые люди 
отправились на один из горнолыж-
ных курортов Пермского края. Они 
отлично провели время и решили 
продолжить общение.

Под Новый год Юлия с родными 
уехала в Ижевские термы, а Игорь 
с родителями отдыхал в горнолыж-
ном курорте «Нечкино». Оказав-
шись на большом расстоянии, они 
заскучали, договорились встретить-
ся и в новогодние российские кани-
кулы снова были вместе. 

Нежно глядя друг другу в глаза, 
они почти в голос с лёгкой улыб-
кой признаются: поняли быстро, 
что интерес обоюден. Но обстоя-
тельства на тот момент разделяли 
влюблённых. Игорю было 32 года, 
Юлии – 23. Он, взрослый и серьёз-
ный, – инженер в нефтегазовой 
отрасли, трудился вахтами в Запо-
лярье. Она – воспитанная и неиз-
балованная – получала образование 
в медицинском институте имени 
Вагнера по целевому обучению. 
Поэтому общение по большей ча-
сти осуществлялось онлайн. А тяга 
друг к другу была! И, как только 

случалась возможность, они встре-
чались: «То я к нему, то он ко мне, 
то мы куда-нибудь», – улыбаясь, по-
ясняют ребята. 

«Как всё-таки в жизни всё бы-
вает рядом и близко! – негромко, 
с искоркой во взгляде восклицает 
моя собеседница. – Дело в том, что 
чуть позже я узнала: Игорь является 
сыном Ольги Петровны Лебедевой, 
нашего уважаемого школьного пе-
дагога. И этот факт так же сблизил 
меня с ним».

Опытный турист Юлия, не раз 
покорявшая горные вершины, под-
нимавшаяся на Эльбрус, однажды 
решила проверить собственные 
чувства и чувства своего избран-
ника. «Существует поговорка: если 
хочешь узнать человека поближе, 
– пойди с ним в поход. Мне нужно 
было понять, каким образом бу-
дет происходить наше взаимодей-
ствие», – акцентирует на важном 
факте она.

И в ноябре 2021 года Юля при-
гласила Игоря в четырёхдневное 
путешествие на Таганай с большой 
компанией. Именно тогда, по сло-
вам Юлии, она поняла: с этим че-
ловеком ей по пути! Он буквально 
окутывал её вниманием, заботой и 
во всём брал ответственность на 
себя. «Тот случай был переломным: 
я почувствовала, что мне с ним 
очень комфортно. Игорь – мой род-

ной человек! Так, наши отношения 
перешли на другой уровень – из 
дружеских в тёплые и доверитель-
ные», – глядя на мужа любящими 
глазами, делится супруга.

«Да, это были достаточно жёст-
кие условия: сырость, грязь, холод. 
Но и мы не из капризных!» – се-
рьёзно произносит супруг и тут же 
расплывается в доброй улыбке. 

Шло время, студентка завер-
шила учёбу. С этого момента они 
могли быть вместе постоянно. Их 
чувства – взвешенные, трезвые, 
осознанные – уже достаточно про-
верены временем. Будучи людьми 
серьёзными, они основательно 
обсудили, как видят совместную 
жизнь. Пара единодушно решила: 
если вместе, то навсегда. Главное 
– доверять и общаться, уметь дого-
вариваться. 

Без пышного торжества и мно-
жества гостей – таково желание не-
весты – 27 января 2023 года Игорь 
и Юлия официально зарегистриро-
вали свои отношения. Так родилась 
их семья. Заявку подали через Го-
суслуги, а родителей, признаются 
мои герои, о событии предупреди-
ли за две недели.

«Я не хотела заморачиваться на 
смену документов, да и фамилия 
мне моя нравится, поэтому оста-
лась Зимовой», – поясняет Юлия. 
– «А я не суеверный. Ну и пусть!» 
– кивая, снова соглашается муж с 
женой.  

 Расписавшись, на утро молодые 
умчались в Минеральные Воды – 
покорять склоны горнолыжного 
курорта «Архыз». 

Шло время. Дом, который Игорь 
самостоятельно начал строить ещё 
в 27 лет, практически был готов. 
Ремонт делали вместе. И, как поже-
лала любимая, к августу 2023 года 
семья заселилась. 

Игорь и Юлия вместе четыре 
года. Невооружённым взглядом 
видно, что они ценят друг друга и 
дорожат семейными узами. «Юля 
– умная девушка из хорошей се-
мьи, с правильным воспитанием, 
без вредных привычек. Она умеет 
планировать, я же спонтанщик. А 
ещё она неплохая хозяйка», – вдруг 

сделав серьёзным лицо, первым по-
ясняет супруг.

И, действительно, в доме всё 
дышит теплом и уютом. Ничего 
лишнего, без нагромождений. Па-
стельные (читай – спокойные) тона 
всюду: в цвете обоев, штор и мебе-
ли. В красивых кашпо – цветы, а на 
подоконнике – скромная новогод-
няя композиция.   

«Игорь заботливый, добрый, 
внимательный. Он открыт к диало-
гу, что для меня очень важно, легко 
адаптируется в любых условиях, 
обладает нестандартным (альтер-
нативным) мышлением. В общем, 
дополняем друг друга. Нам, кста-
ти, часто говорят, что мы похожи: 
голубоглазые, светловолосые и 
щёчки имеются. Точь-в-точь, как у 
нашей дочки», – с умилением и не-
много смущением, глядя в сторону 
суженого, говорит супруга.

Малыш, как свойственно Юлии, 
является чудом запланированным. 
Она же медик по образованию. Но, 
подчёркивает, не непосредственно 
к новогоднему торжеству. Дочка 
появилась на свет 3 января, когда 
её родители выспались и позавтра-
кали. Со схватками в 6.00 поехали 
в больницу, а в 7.30 Юлия родила. 

Всю беременность Юлия зани-
малась суставной и дыхательной 
гимнастикой, йогой (но это, как 
говорит врач Зимова, не всем под-
ходит – прим. автора). До 39-й 
недели ходила в бассейн. Так, свет-
ловолосая голубоглазая девчушка 
родилась здоровым крепышом при 
росте – 54 см, весе – 4268 г. 

Для выбора имени пара заранее 
подыскала несколько вариантов: 
Аня, Алёна, Василиса, Екатерина. 
«Мы подумали: на личико посмо-
трим, тогда окончательно решим. 
Тут важно ещё и благозвучие име-
ни-отчества», – рассказывает счаст-
ливая мамочка. 

И в семье появилась Катюш-
ка, точнее – Екатерина Игоревна. 
Мама и папа в ней души не чают и 
учатся родительству вместе.

У этой пары, думаю, многие 
могли б поучиться простым исти-
нам. Недаром в народе говорят: со-
гласие да лад в семье – клад.

Татьяна ЕЛОВИКОВА
Фото автора

За свой нелёгкий труд Ольга Ива-
новна неоднократно удостаивалась 
правительственных наград. Так, 
ей вручали медали «За трудовую 
доблесть», «За трудовое отличие», 
«За доблестный труд в Великой От-
ечественной войне 1941-1945 гг.», а 
также юбилейные медали.

Последние годы она жила в 

Перми у дочери. Бывая в пермской 
квартире педагога, я ловила себя 
на мысли о том, что не хотелось 
покидать гостеприимную хозяйку. 
В доме царила атмосфера тепла, 
уюта, добра и взаимопонимания. В 
свои 92 года Ольга Ивановна была 
хорошей собеседницей, внима-
тельной слушательницей. Она ис-

кренне радовалась каждой нашей 
встрече, интересовалась жизнью 
селян, помнила всех учеников по 
имени. Она интересно и подроб-
но рассказывала о мне о первом 
председателе колхоза «Ильич» и 
о том, как жили и трудились кол-
хозники в годы войны. В двух оч-
ках она вязала спицами красивые 

салфетки, шила фартуки и всё это 
дарила друзьям, подругам дочери. 
Ольга Ивановна очень скучала по 
малой родине, мечтала побывать в 
с. Устиново, постоять рядом с роди-
тельским домом, где она родилась, 
росла и жила до 60 лет. 

Я регулярно звонила Ольге Ива-
новне, уточняла разные даты из 
жизни села. Она же отправляла мне 
письма со старыми фотографиями, 
со своими воспоминаниями. На 
моём столе лежит последнее, про-
щальное письмо любимой учитель-
ницы: «Передавай, Надежда, самые 
добрые пожелания моим землякам. 
Я всех помню. Хотелось бы увидеть 
вас, обнять. Счастья вам, дорогие 
мои земляки, мудрости в жизни! 
Всегда ваша Ольга Ивановна».

Мы тоже помним Вас, Ольга 
Ивановна. Пусть Ваша звезда погас-
ла, но яркий добрый свет от неё ещё 
долго будет помогать нам в пути. 

Я проводила любимую учитель-
ницу в последний путь. От всех её 
учеников сказала: «Спасибо!» – и 
положила букет. 

Надежда ШЕСТАКОВА, 
с. Устиново


